

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Piden estudiar nuevos modelos para la recolección de la basura

PUERTO MONTT. Concejala Cárdenas solicitó fiscalización a este servicio, dado los reclamos de los vecinos. Municipio, en tanto, trabaja en lo que será la próxima licitación y se analizan alternativas de retiro.

Una mayor fiscalización al servicio de extracción de residuos sólidos domiciliarios que presta la empresa Cosemar, a cargo de la recolección de la basura, solicitó la concejala Verónica Cárdenas (RN), en la última sesión del Concejo Municipal.

En la oportunidad, la edil planteó sus dudas respecto a la calidad de esta operación, por lo que, según detalló a El Llanquihue, es partidaria de analizar si es que se sigue con este modelo o se estudia otras alternativas, como dotar de recipientes a los vecinos para que un camión los pase a retirar a sus domicilios.

Lo anterior, según Cárdenas, se debe a que este medio de depósito de basura "no ha funcionado. Los contenedores los rompen, los dan vuelta o se destruyen. Tengo fotos de estos sin tapa".

Por lo mismo, la edil insistió en generar una mayor fiscalización y que se considere algunos aspectos para la licitación que se tiene que cerrar en enero del año 2026, luego que, en octubre, el Concejo anterior definió extender la actual concesión del retiro de basura, por otros 18 meses.

Expuso que hay sectores de Puerto Montt en los que "pasan días y días y la basura no es recolectada. Por eso, le solicité al administrador municipal, Fernando Orellana, que se fiscalice este servicio".

Según la edil y acorde a lo expuesto por vecinos, los puntos más críticos de la capital regional corresponden a Egaña, Pichí Pelluco y Modelo.

En el fondo, plantea, es un problema que se presenta "en casi todos los sectores. Recorro la ciudad caminando o en taxis colectivos; entonces, me he dado cuenta que este problema se vive en distintos sectores" de la comuna.



VERÓNICA CÁRDENAS EXPUSO ACERCA DEL ESTADO EN QUE SE ENCUENTRAN ESTOS CONTENEDORES.

Por ello, advierte que profundizará su fiscalización, ya que ha conocido casos, como en Modelo, donde se encontró, en un recipiente, un "nido de ratones, lo que es grave para la salud de las personas".

Es por ello que pidió que se cambie la ubicación de los contenedores en la nueva licitación, porque hay puntos en los que están "fuera de las casas. Y se llenan de moscas o los perros rompen las bolsas, lo que significa que toda la mugre queda dispersa en la población".

Consideró que es indispensable que se ubique estos depósitos en puntos distintos, más todavía si se tiene en cuenta que adultos mayores viven cerca de estos recipientes.

En la misma línea, su colega José Segura (RN), quien presidió la última sesión de ese

cuerpo colegiado, señaló que han recibido reclamos por el mal estado de los contenedores, sobre todo desde el punto de vista higiénico, lo que "aseguró" tiene a la población descontenta con este sistema.

ALTERNATIVAS

Sobre las opciones que estudian, Cárdenas es partidaria de analizar la opción de dejar contenedores más pequeños en las casas, para ser retirados por camiones recolectores.

Segura coincide y por ello estima que se tiene que analizar otras experiencias que han sido exitosas, como en La Reina, "una comuna limpia y donde las personas sacan los tachos de basura desde sus casas para que sea recolectada por los camiones durante la noche". También evalúa una opción mixta. Todo ello depen-

diendo del costo.

El concejal apunta a que hoy las personas no quieren tener esta infraestructura frente a sus casas o a sus negocios, sobre todo por el colapso que presentan. "Hay preocupación por el mal servicio que está prestando la empresa", lo que tiene que mejorar, advirtió.

Por lo mismo, dice que el requerimiento a la administración municipal es que se analice con tiempo las bases de la próxima licitación, para que así no se adopte una determinación a contratiempo y sin espacio para poder llamar a una nueva licitación.

La edil Cárdenas, en tanto, colocó el acento en solicitar a la población que colabore con la limpieza en esta materia, puesto que hay personas que dejan sus bolsas de basura a un costado de esos recipientes, porque

están llenos.

En la oportunidad, Fernando Orellana, explicó que por este servicio se cancela \$550 millones al mes y que la comuna produce 330 toneladas de basura al día, las que aumentan a 500 durante el verano.

El administrador municipal detalló que en los sectores donde hay contenedores, la basura se recoge cada dos días. En la ciudad, en tanto, hay 3.900 de esos recipientes.

MESA DE TRABAJO

La constitución de una mesa técnica para preparar la licitación para el manejo de la basura domiciliar es una de las acciones que realizan en el municipio.

Al respecto, el director de Concesiones, Sergio Barría, comentó que en las sesiones participan profesionales de la Dima, Secplan, Licitaciones, Comunicaciones, Administración Municipal, Control y Marca Puerto Montt, en un formato inédito que suma a las concejalas Montserrat Müller y Bárbara Cáceres, "y que busca dar plena transparencia al proceso, al tiempo de hacerlo con anticipación. De esta forma, damos garantías a los vecinos, tal como quiere proyectar su trabajo el alcalde Rodrigo Wainraihgt", dijo.

Otra acción, según expresó Sergio Barría, es que se gestionará acciones que no se habían ejecutado, especialmente respecto de las 34 rutas de recorrido de retiro de la basura que serán subidas al Geo Portal del

SIN COMUNICARSE

● **Respecto a la situación** de ex directores de Cosemar, en el marco de la investigación por hechos de corrupción en el municipio de Puerto Montt durante la gestión del ex alcalde Gervoy Paredes -hoy en prisión preventiva-, en la edición del 18 de enero de El Llanquihue, el fiscal que lleva la causa, Marco Muñoz, explicó que solicitó al Juzgado de Garantía la prohibición que establezcan comunicación Carlos Jara y Gastón Irigoien, quienes están en calidad de imputados no formalizados en esta indagatoria. El fiscal de la Unidad Anticorrupción de la Fiscalía Regional explicó que esa medida se orienta a la posibilidad de que puedan obstruir las diligencias en la investigación, que sumó una nueva orientación, hacia la Corporación Cultural.

municipio, de tal manera que cualquier vecino sepa dónde, cuándo y el horario de extracción de residuos en su sector.

El director de Concesiones del municipio añadió que el nuevo operador de este servicio deberá hacerse cargo de la extracción, recolección y transporte de residuos domiciliarios o asimilables en el área urbana de Puerto Montt e Isla Maillen, por los próximos seis años y que deberá operar desde el 1 de febrero de 2026. **CS**

Inauguran sala de estimulación temprana



CEDIDA